



Informationsblatt

Saxophon



Allgemeine Informationen

Von Adolphe Sax 1842 in Paris entwickelt und benannt, gelang dem Saxophon in der Blütezeit des Jazz (John Coltrane / Charlie Parker) Anfang des 20. Jahrhunderts der Durchbruch. Obwohl der Korpus aus Metall hergestellt ist, gehört es wegen dem auf das Mundstück geschraubte, hölzerne Rohrblatt, zur Kategorie der Holzblasinstrumente.

Die Saxophonfamilie umfasst kleine bis ganz grosse Instrumente. Je kleiner, desto höher und heller klingt es. Die grossen Saxophone klingen entsprechend tiefer und dunkler. Total zählt es 23 bis 26 Fingerklappen, um die verschiedenen Tonhöhen zu erzeugen. Die Fingergriffe sind bei allen Saxophontypen gleich.



Links

Das Saxophon – Lorenz Holzmayer: <https://www.youtube.com/watch?v=wT2GsX2yA34>



Instrumenten-Anschaffung/-Miete

Um das Instrument kennen zu lernen, empfiehlt sich am Anfang die Miete (z.B. beim Jugendspiel Schenkenbergertal) bzw. Mietkauf. Die Preise dafür bewegen sich zwischen CHF 40.– bis 70.– / Monat

Ein Schülerinstrument zum Kauf kostet ab CHF 1200.–

Zubehör: Notenständer, Saxophonblätter, Noten, evtl. CD-Player



Wo kann man damit mitspielen?

Das Saxophon kommt heute in praktisch jeder Art von Musik vor und wird somit in den unterschiedlichen Stilen wie Klassik, Jazz, Pop, Rock, Volksmusik, Folklore usw. gespielt. Es eignet sich hervorragend zum Improvisieren.

Dementsprechend gibt es auch die Möglichkeit, einmal Gelerntes mit dem Saxophon auch musikalisch anzuwenden, z.B. in einem Bläserensemble, dem Jugendspiel oder in einer Jazz-/Pop-Band.



Weitere Informationen

Weitere Informationen erteilt gerne unsere Instrumentallehrperson:

stefanie.osswald@ms-schenkenbergertal.ch